

# EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, al mes, 1 peseta, 50 centimos.—En Provincias, un trimestre, 6 pesetas.—Ultramar y Extranjero, un semestre, 15 pesetas.

DIRECTOR:

GUILLERMO AUTRAN.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en las oficinas, calle de la Encarnación, núm. 10, bajo, derecha, y en las principales librerías.

NÚM. 574.

## POLÍTICA SUICIDA.

Honda y penosa impresión ha producido en nuestro ánimo la lectura del artículo que ayer publicó *La Iberia*. Queriendo, sin duda, contestar á las patrióticas frases de los inspiradores y directores de la *Revista de España*, sus importantes correligionarios, y pretendiendo desautorizar á los elementos centralistas, que francamente se encaminan hácia el partido conservador, excitando á los liberales para que vengan á nuestras filas, y no sean causa de perturbacion en la política española, *La Iberia* protesta contra la idea de la concentración de fuerzas y tacha de inocentes, ridículos ó tontos á los que la patrocinan y defiendan.

Niégame, pues, á todo acomodo; pretende perpetuar la division del partido liberal, y despues de haber provocado con su intransigencia la vuelta de los conservadores, quiere ahora dilatar su imperio impidiendo que la opinion democrática gane el terreno que há menester, sin reparar siquiera en que al expresarse de tal suerte rompe la disciplina de sus ya mermadas huestes y arroja á los elementos mas valiosos que aún permanecen á su lado, de plano y por completo en el campo de la democracia monárquica.

Si con tal conducta pretende quedarse solo; si quiere evidenciar mas y mas que ellos y solo ellos fueron la causa de que la conciliacion no se realizara, sus palabras de ayer han de lograrlo por completo. Esto, porque demuestra que su intransigencia no ha podido mitigarse ni aun con la dura prueba que todos acabamos de sufrir, y aquello porque no es de esperar que hombres que ocupan cierta posicion y que gozan de cierta autoridad, se resignen á seguir al Sr. Sagasta por caminos que veda no solo el patriotismo sino el amor á la libertad y al rey, y hasta al propio interés personal.

Permanezca, pues, en su puesto el presidente del Congreso, mantenga desunidos á los elementos liberales, continúe siendo una perturbacion en la política española; nosotros tendremos la pena de ver que no acude á estrechar la mano que franca y lealmente le tendamos; pero no tendremos responsabilidad alguna en la suerte futura del elemento liberal.

Seguros estamos de que no tardará mucho en convecerse de su error, porque el desfile que ha comenzado en las filas de sus amigos, continuará en aumento hasta que solo queden á su lado los de menos valía, los menos importantes, los mas perjudiciales, los que pueden recrear su oído con los rumores de la lisonja, pero tambien los mas imprudentes, los menos respetables, los que no tienen arraigo alguno en el país ni pueden salvarle con sus consejos en los momentos difíciles. Con ellos aislado entre dos grandes agrupaciones, será una perturbacion, pero no será un partido.

Y no piense el Sr. Sagasta que le será dado continuar representando la política monárquico-liberal. Él podrá decirlo así; su órgano podrá sostenerlo con mas ó menos habilidad todos los dias, pero ¿quién los ha de creer? No; los campos se han deslindado, los conservadores están al lado del Sr. Cánovas, los liberales monárquicos se vienen todos con nosotros, y el Sr. Sagasta y sus amigos no tienen bandera alguna que ostentar ni mision alguna que llevar á cabo.

De suerte que si obran movidos por un sentimiento de enemistad contra la izquierda, sentimiento que les impide cumplir los deberes que con la patria y con el rey tienen, y que no les permite responder á su historia ni hacer honor á sus antecedentes, sus esfuerzos habrán de resultar

estériles y baldíos, porque el partido democrático-monárquico continuará su campaña cada dia con fé mayor y con entusiasmo más grande, y al fin logrará el premio de sus sacrificios y de su consecuencia.

Y ahora, supuesto que dicen que no hay que hablar de concentracion de fuerzas, hacemos punto redondo sobre esta cuestion; porque, despues de todo, los que piensan venir á engrosar nuestras filas, no han menester de más excitaciones que las de su amor á la patria, al rey y á las doctrinas del partido liberal.

## LA ÚLTIMA ETAPA.

El grave mal, el pecado hereditario de la política española ha consistido siempre en considerar como *fin* lo que es solamente *medio* para llenar los fines esenciales de la vida. Los partidos políticos han luchado generalmente por defender determinada bandera á quien profesan un amor instintivo é inconsciente, cuando no han sido móviles mas mezquinos y exclusivamente personales los que han puesto en sus manos la pluma mordaz ó el arma homicida con que han llenado de luto, miseria y atraso la superficie de nuestra nacion.

No lo extrañamos, porque en el ardor de la pelea, en la lucha tenaz contra las resistencias que sistemáticamente se han opuesto á todo progreso político en nuestra patria, se ha perdido de vista el lejano objetivo que con ella se persigue, como el soldado al derramar su sangre en el asalto de una plaza sitiada, olvida el motivo de la guerra y no se acuerda de su justicia ó injusticia, ni de los resultados que en plazo remoto puede reportar su triunfo para los destinos del país.

Este olvido, sin embargo, no está justificado, mucho menos en estos combates que se libran sin sangre en el seno de nuestros partidos políticos. Hace mas de sesenta años que España entera descuida sus intereses mas sagrados en aras de los políticos que absorben casi por entero su vida intelectual, administrativa, artística y económica. Hora es ya de reflexione y vuelva sobresi, echando de ver que llega al fin de su evolucion, que su fin político está muy próximo á ser agotado y que ha de concentrar sus fuerzas en realizar el último esfuerzo, conseguido el cual, habrá de entregarse exclusivamente á las fecundas tareas de la paz.

Para esto no hay mas que considerar el camino recorrido y el breve que le falta recorrer. Ha llevado á cabo la desamortizacion civil y eclesiástica, establecido el sistema representativo y la soberanía nacional, la libertad de conciencia y de pensamiento, la igualdad ante la ley, la unidad de fueros, la enseñanza primaria universal y gratuita. Los principios fundamentales de la revolucion están realizados, faltando únicamente consignar en el Código fundamental algunos que lo están ya en las costumbres y dar participacion en el sufragio á los ciudadanos que han sido injustamente excluidos.

De realizar esta última condicion se ha encargado la izquierda, y está en la conciencia de todo el mundo que lo efectuará en un plazo no lejano. En cuanto esto se haya verificado, podrá decirse que se ha recorrido la última etapa de la revolucion política y que ya no tienen razon de ser las agitaciones profundas en que se consumen las fuerzas del país, con grave daño de sus mas altos y sagrados intereses. A este objetivo han de dirigirse todos los esfuerzos, á esta noble tarea deben coadyuvar cuantos sienten latir en su pecho el amor de la libertad y de la patria, abandonando quiméricas ilusiones y pro-

yectos de transformacion, que no harian sino prolongar la agonía de esta nacion infortunada. Sin distincion de republicanos y monárquicos, sin banderías y divisiones estériles, deben todos los españoles acudir al triunfo del partido que tienen escritos en su bandera los derechos que nos falta conquistar, poniendo de una vez término á esa fiebre violenta que, mas que señal de fuerza, es signo de debilidad, postracion y decadencia.

Otras naciones han evitado, por fortuna suya, el escollo contra el cual nos hemos estrellado. Necesidades realmente sentidas les obligaron á reclamar el uso de un derecho que se apresuraron, luego de obtenido, á utilizar. Así las disidencias religiosas crearon la libertad de cultos en Alemania é Inglaterra; la exuberante vida científica y literaria obligó á romper los obstáculos tradicionales en Francia, las ignominias que pesaban sobre los pequeños Estados sugirieron á Italia la idea de su unidad é independencia. Pero entre nosotros no ha existido mas que el espíritu de imitacion, pues no teniamos ciencia que defender, creencias que estuvieran en conflicto, opresion extranjera de que emanciparnos. La revolucion ha sido en gran parte ficticia, y hemos llegado á sus últimos resultados, sin advertir que es hora ya de no considerarla como *fin*, debiendo empezar el reinado de los *medios*.

En cuanto concluya la etapa que inaugura la *izquierda dinástica*, España podrá cultivar libremente la ciencia, las artes, las mejoras administrativas y sociales, el comercio, el progreso en todas las fases; relegando á segundo término la cuestion política.

## Ecos políticos.

Saludamos cortesmente al nuevo diario federal *La República*, cuyo primer número hemos recibido, y cuyas corteses frases agradecemos en cuanto valen.

*La Prensa Moderna* califica de arbitraria la conducta del gobierno al nombrar nuevos tenientes de alcalde antes del tiempo en que esta facultad pueda ser ejercida por el poder central.

Esto no ha tenido más objeto que el de preparar el terreno para las próximas elecciones, y aun como si esto no fuera bastante se habla con insistencia de que será disuelto el ayuntamiento.

Ya suponiamos nosotros que aquello del respeto á las corporaciones populares, que tanto pregonaron en los primeros dias los órganos del canovismo, no pasaria de ser una ilusion.

Respeto su tanto que no estorban: este es el lema.

No pase cuidados *El Pabellon Nacional* por el éxito de la candidatura del señor Martos en Valencia.

El ilustre orador tiene completamente asegurada su eleccion.

Si otro colega ha supuesto lo contrario, se ha equivocado, pues nosotros no podemos suponer que haya obrado á impulso de los móviles que *El Progreso* dá á entender.

Curiosidades de nuestro apreciable colega *La Izquierda Dinástica*:

«¿Qué pensamiento trae al poder el nuevo ministro de la Guerra? ¿Qué es lo que se propone levantar sobre lo que derrumbó? ¿Qué plan vá á desarrollar enfrente del que destruyó? ¿Qué obra magna es la que intenta, que así tan de golpe y porrazo, y tan á tontas y á locas desbarata la obra apenas concluida, hija de largas meditaciones, de prolijos estudios, y que de ma-

nera tal y tan benévola fué saludada por todo el ejército?»

El general Quesada no tiene más pensamiento, ni otro plan, ni se propone más obra que la de *dejar sin efecto* todo lo hecho por su antecesor.

Es la personificacion de la rutina y le molestan todas las reformas.

Sobre el deslinde de campos.

Dice *El Siglo*:

«Puede decirse que, aparte lijeros perfiles, el partido conservador cuenta hoy en su seno todos los elementos que la constituian en 1878.»

Es decir que los Alonsos, Campos, Fabiés, etc., etc., han vuelto al seno de donde no debieron salir.

Por muchos años.

*El Siglo* hace justicia á nuestros amigos en el siguiente suelto:

«La actividad desplegada por los izquierdistas para reorganizar el gran partido liberal de la monarquía, es digna de todo encomio.

No cabe ya dudar del éxito de su empresa, y pronto tendremos dos grandes partidos, amen de algun residuo que se niegue á reconocer la fuerza de los hechos consumados.»

Pero ¿qué van á hacer esos *residuos*, si aunque se deshaga la fusion, el partido constitucional murió y no lo puede resucitar el Sr. Sagasta?

Como que se llevaron su bandera Lopez Dominguez, Balaguer, Linares Rivas, Fiori y demás individuos de aquella procedencia que están en nuestras filas.

De *La Correspondencia*:

«Dentro de breves dias se reunirán los izquierdistas del distrito de la Audiencia, para tratar de la organizacion del comité. Parece que á esta reunion seguirán otras en los diferentes distritos de la capital, pues, segun las indicaciones hechas por un individuo del directorio de la izquierda se va á llevar á cabo la reorganizacion completa del partido.»

Dice *El Diario Español*:

«Anuncia *La Iberia*, como anuncian otros periódicos, que habiendo regresado á Madrid el Sr. Martos y el Sr. Montero Rios, dentro de pocos dias se reunirán los ex-ministros de la izquierda para tratar de la conducta, organizacion y programa de su partido.

Y el colega añade por su propia cuenta, que á la reunion anunciada no asistirán los Sres. Posada Herrera, Gallostra y otros, porque segun dicen ellos, no son izquierdistas, sino partidarios de la conciliacion de los elementos liberales monárquicos.

Vale la pena de que los periódicos izquierdistas rectificquen.»

No sabemos cómo opinarán nuestros amigos.

Si se nos preguntara á nosotros solamente, ya puede el colega suponer cuál habia de ser nuestra respuesta.

Leemos en *El Correo*:

«De los 49 gobernadores de España, se ha quedado rezagado un izquierdista en Orense, el Sr. Marti, mientras se presenta á tomar posesion el propietario; añadiendo los diputados de esta provincia esta tarde en el salon de conferencias, que este gobernador izquierdista está pidiendo á varios alcaldes y ayuntamientos la dimision, sirviendo así de instrumento á los conservadores.»

En primer lugar, la noticia carece de exactitud, y en segundo lugar, los diputados de Orense que dicen esas cosas que supone *El Correo*, serán de esos diputados cuneros que tanto abundan en la mayoría del Sr. Sagasta, y persuadidos de que no han de volver á las Cortes querrán extrañar la opinion propalando que se cometen violencias en los distritos y que debido á esto no pueden confiar en el triunfo de sus candidaturas.

Dice nuestro apreciable colega *El Diario de la Tarde*:

«La izquierda pues, tiene sobrados motivos para creer que la solución de la última crisis ha de ser beneficiosa al partido liberal, y en cuanto al partido conservador, como su exaltación ha sido prematura, ha de gozar de tranquilidad muy efímeramente, pues la precocidad apresura la vejez, y la vejez es siempre achacosa.»

Creemos que le hubiera sido más beneficioso a la izquierda y al país, políticamente hablando, haber sido llamado al poder.

Con estos sabrosos párrafos concluye su editorial de ayer *El Diario Español*:

«No hay que darle vueltas. Hay cosas independientes de la voluntad de los hombres. El Sr. Sagasta abandonó las ideas que constituían su credo en los primeros años de la restauración, y como esas ideas no podían morir, alguien había de recogerlas para reorganizar el verdadero partido liberal de la monarquía. Esto había de suceder fatalmente y ha sucedido. No se queje el Sr. Sagasta de su mala suerte, ni se obstine en luchar contra las corrientes de la política.»

El partido liberal de la izquierda creará y se desarrollará robusto, por más que *La Iberia* le niegue el derecho a la existencia. Si ha de desaparecer un partido para evitar confusiones, señalado está ya por el dedo de la providencia. Será el partido fusionista.»

No hace aun mucho tiempo, cuando éramos todavía ministeriales, representando en la mayoría el elemento más conciliador, digimos eso mismo en nuestras columnas y excitábamos al Sr. Sagasta para que fuese el jefe de la izquierda, anunciándole y vaticinándole que si así no lo hacía no por eso dejaría de crecer el partido demócrata-monárquico cuya jefatura no faltaría quien la recogiera.

¿No lo recuerda *La Iberia*?  
Pues ya sucedió.

**Noticias políticas.**

**Consejo de ministros.**—En el que tuvo lugar ayer bajo la presidencia del Sr. Cánovas, se trató extensamente de la cuestión electoral.

De la combinación diplomática se ocuparán los ministros en el próximo Consejo.

Se hablaba mucho ayer en los círculos políticos de la actitud de los posibilistas, creyéndose que no tomará asiento en el Congreso el Sr. Castelar.

Deseamos se desmentira este rumor.

El embajador de Francia en Madrid, señor Baron Des Michels, conferenció ayer con el Sr. Cánovas del Castillo.

Por fin el gobernador civil autoriza a los republicanos para celebrar el *meeting* el 11 de este mes, asistiendo al acto un delegado de la autoridad para evitar los ataques a la monarquía ó trasgresión de las leyes.

Casi todos los periódicos liberales censuran al ministro de la Guerra por su resolución de destruir las reformas iniciadas por nuestro ilustre amigo el general Lopez Dominguez.

Parece que los moderados históricos se disgregan y la mayor parte de ellos, juntamente con el Sr. Moyano, se retiran de la vida política (¿?), el resto se afiliará al partido conservador.

Hacen bien; cada cual en su sitio.

Ayer tarde ha tomado posesión de la subsecretaría de Estado el Sr. D. Rafael Ferraz.

No se habla nada mas que de las futuras elecciones y de la apertura del Ateneo aplaudiéndose mucho el discurso pronunciado con tanta elocuencia por S. M. el rey.

**Noticias.**

Con arreglo al decreto sobre llamamiento de 45.000 hombres al servicio de las armas, publicado en la *Gaceta*, se ha hecho la siguiente distribución de cupos:

«Alava, 253.—Albacete, 641.—Alicante, 1.239.—Almería, 1.069.—Ávila, 517.—Badajoz, 1.279.—Balears, 671.—Barcelona, 2.164.—Burgos, 917.—Cáceres, 742.—Cádiz, 1.102.—Castellón, 813.—Ciudad-Real, 771.—Córdoba, 1.055.—Coruña, 1.452.—Cuenca, 641.—Gerona, 744.—Granada, 1.283.—Guadalajara, 567.—Guipúzcoa, 546.—Huel-

va, 626.—Huesca, 653.—Jaen, 1.203.—Leon, 1.024.—Lérida, 802.—Logroño, 497.—Lugo, 1.223.—Madrid, 1.351.—Málaga, 1.423.—Murcia, 1.398.—Navarra, 841.—Orense, 1.079.—Oviedo, 1.844.—Palencia, 490.—Pontevedra, 1.129.—Salamanca, 800.—Santander, 674.—Segovia, 417.—Sevilla, 1.291.—Soria, 434.—Tarragona, 912.—Teruel, 675.—Toledo, 881.—Valencia, 1.869.—Valladolid, 652.—Vizcaya, 591.—Zamora, 695.—Zaragoza, 1.010.—Total.—45.000.»

Se han concedido 45 días de licencia por enfermo, al ingeniero segundo de caminos, jefe del negociado de divisiones hidrológicas y deposito central de planos del ministerio de Fomento, D. José de Abarca y Junco.

Grandes borrascas persisten al Norte de Europa; el barómetro marca 723 mm. en Noruega. En cambio desde la región británica hacia el Sur la presión empieza a aumentar, oscilando entre los 770 y 780 mm.

En España el barómetro asciende rápidamente, cambiándose el régimen meteorológico reinante. La presión oscila entre los 770 mm. (Cartagena) y 778 (Albacete). La temperatura desciende, siendo las extremas 1º bajo cero (Teruel) y 13º (Vigo) El cielo se despeja, vientos del NE. La temperatura máxima en Madrid 13º y la mínima 4.1.

Hoy a las nueve de la noche dará una conferencia pública en el Fomento de las Artes, su presidente, el Sr. D. Rafael María de Labra. El tema versará sobre «Las Cortes de Cádiz».

La conferencia del sábado siguiente estará a cargo del Sr. D. Angel Pulido, cuyo tema será «La ciudad moderna.»

Habiéndose separado la entrada a las cátedras de la de los salones de conferencias, la de éstos se verificará por la calle de Silva, núm. 46, entresuelo.

El álbum que los senadores y diputados fusionistas se proponen regalar al Sr. Sagasta, cuenta con 250 firmas próximamente.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto:

Que el coronel D. Juan Bellver y Bosque cese en la comandancia de carabineros de Málaga, y que ocupe esta vacante el declarado en situación de reemplazo, con motivo de los acontecimientos de Badajoz, D. Felipe Domingo Ginés.

—Se ha concedido la cruz de Mérito Militar blanca al comandante de artillería D. Vicente Correa Palavicino; la de primera clase del Mérito Militar, al capitán de ingenieros D. Nicolás Ucarate; el grado de comandante, al capitán de infantería D. Agustín de Celis y Muñoz; el empleo de comandante, al capitán de ingenieros D. Lorenzo Gallego, y el grado de oficial primero al segundo de administración militar, D. Angel de Diego y Capdevila.

—Han sido nombrados: El coronel D. Enrique Uriarte Devig, director de la Escuela central de tiro de artillería; jefe de la subinspección de escuelas de equitación y herradores, el coronel D. José de Iriarte y Mendez, y jefe de la comandancia de carabineros de Salamanca, D. Manuel Olo y Lambea.

—Y han sido destinados: Don Calixto Anarrelles y Rodriguez, coronel del regimiento de Alava, a la vacante que en su clase existe en la zona de Alcázar de San Juan; D. Agustín Azon, a mandar el regimiento de Alava; D. Francisco de Tarragona Miralles, a la zona de Toro; D. Francisco Guzman de Villoria, a la zona de Reus; D. Juan García Margallo, al mando del regimiento de Isabel II; don José Gonzalez Ofarrill, al regimiento de Sevilla; D. Celestino Espinosa, al regimiento de San Marcial; y D. José Ramos Navarro, a la zona de Cieza.

Dice *El Liberal* despues de dar cuenta de la sesión celebrada anoche en el Ateneo:

«En un corro. Un izquierdista.—Despues de lo de esta noche se verá que no es tan facil como parece preparar un éxito.

Un constitucional.—Si esto ocurre el día antes de la crisis no suben al poder los conservadores.

Un husar.—Como lo de la academia de Jurisprudencia no se vuelve a ver nada. Es lo que yo digo. Aquí el único hombre que hay es D. Paco.

Segun los periódicos de Zaragoza, continúa sus trabajos satisfactoriamente la comisión que entiende en lo relativo a la construcción del ferro carril a Canfranc

Trátase en Jerez de poner término a la mendicidad; pero tan plausible obra es debida a la iniciativa particular por lo que merece mayores aplausos.

Son recomendables para los fabricantes de vino en la Península las siguientes líneas de *La Autonomía*, periódico de Palma:

«Parece que el vino ha sufrido un bajon de padre y muy señor mio y que no pasará de aquí

¿Es que el consumo ha disminuido en el extranjero? ¿Es que la producción ha aumentado? ¿Es que ha desaparecido la fiexera? Nada de eso.

Es que, gracias a la mala elaboración y

a las infames mezclas, adulteraciones y otras porquerías, los extranjeros se han escamado y no quieren vino mallorquin a ningun precio.

Ahora está pasando con el vino lo que pasó con el jabon, el calzado, el aceite, las confituras y demás productos del país, que un tiempo tenían una aceptación universal y hoy es inútil se presenten en ningun mercado, porque nadie los quiere, ni gratis.»

**Dicen de la Coruña:**

«Desgraciadamente se confirman los rumores que circularon por la población referentes a haberse ido a pique una lancha pescadora de la matrícula de Mugaros, pereciendo 19 hombres que la tripulaban.

El siniestro tuvo lugar en la noche del sábado, efecto del temporal de viento y agua, llevando el parte a Ferrol, segun se dice, un bergantín que entró de arribada en aquel puerto, manifestando los tripulantes haberles parecido oír gritos de auxilio cerca de la entrada de la ría, hacia Cariño.

Así se aseguraba ayer en esta ciudad.»

La corbeta *Mathilda*, que desde Marsella se dirigía a Buenos Aires y que se vió sorprendida por los últimos temporales en el golfo de Leon, ha reparado ya las averías sufridas, y en la actualidad se halla de nuevo atracada al muelle de Barcelona, cargando los objetos que desembarcó para subir al varadero.

Dentro de muy pocos días se hará a la mar, dirigiéndose a su destino.

*El Anunciador* de Pontevedra elogia los trabajos de estadística territorial del distrito de Mondariz, llevados a cabo por don Casto Fernandez con gran perfección y con estricto arreglo a las instituciones del ramo.

El 28 comenzó en la audiencia de la Coruña la vista de la famosa causa iniciada por consecuencia de los excesos habidos en las últimas elecciones municipales en el distrito de Lousame.

Los procesados son once, uno de los cuales es un presbítero.

Nuestro apreciable colega de Albacete, *La Union Democrática*, ha sido denunciado a los tribunales por el secretario de aquel gobierno Sr. Alonso, que vió con malos ojos un artículo sobre la *honestidad* (política) del Sr. Martos. Sentimos el percance.

En la cárcel de Barcelona continúan unos 50 presos a consecuencia del robo del tren de Francia, cometido el último verano. El caso es que solo unos 25 eran los bandidos que lo llevaron a cabo; de modo que desde luego se puede asegurar aun suponiendo que todos estos cayeron en el garlito, que hay presos durante meses y meses 25 inocentes por lo menos. Y es tambien de notar que el procedimiento que se les sigue es el militar, que se cree más rápido que ninguno. Buena está la rapidez.

El martes dimitieron el alcalde, los diez tenientes y los concejales del ayuntamiento de Sevilla, habiendo sido admitida la dimisión. Se indica para alcalde del municipio interino a D. José de Hoyos, que ya desempeñó este cargo.

Telegrafian de Jaen que un voráz incendio ha destruido por completo una casa de la Aldea de Gragera, cuyas pérdidas son de gran consideración.

Crean que el fuego ha sido intencionado.

Como prueba del notable movimiento que experimenta la propiedad en la provincia de Valencia, puede citarse el dato de que durante el pasado año, los diez y nueve registros que en ella existen han recaudado, en concepto de derechos reales más de millon y medio de pesetas.

En la madrugada del día 29 se practicó un escape en el penal de Ocaña, en uno de los dormitorios, ocupado por trece penados.

Gracias a la oportunidad con que llegaron los empleados de aquel establecimiento penal, se pudo evitar la evasión de los criminales.

Ha fallecido en Palencia el arcipreste de aquella catedral D. Segundo Rojo.

Ha sido nombrado alcalde de Zaragoza D. Pedro Lucas Gallego.

Ha recibido los últimos Sacramentos el gobernador militar de la provincia de Córdoba, señor Gomez Medevila.

Un marinero de Santander trató de suicidarse el lunes, arrojándose al mar, por no poder soportar la miseria que él y su mujer sufrían. Una lancha pescadora llegó a tiempo de socorrerle. En Barcelona se arrojó el martes por un tejado, quedando muerto en el acto, un infeliz recién llegado de un manicomio.

La guardia civil ha capturado en Bechí a un tal Cristóbal Mollar, a quien se atribuye nada menos que heridas graves a su esposa, a otras dos mujeres y a otro vecino.

El martes empezó en la audiencia de Huesca la vista de una causa por demás interesante, entre otros conceptos, por la circunstancia de ser el procesado sordomudo de nacimiento.

El 2 de Agosto dormían tranquilamente Vicente San Juan, que así se llama aquel, y su hermano Pedro, niño de siete años, cuando a media noche se oyen lamentos; despiertan los padres; corren al cuarto de sus hijos y ven al pobrecito Pedro con la cabeza destrozada, mientras que Vicente salía de la alcoba con un azadon en la mano.

El procesado se confesó autor del hecho por medio de signos. Los médicos dijeron que no tenía perturbadas sus facultades mentales. Interrogado el rap, no hubo persona que interpretara bien sus ademanes, y sus mismos padres tuvieron que hacerlo. El fiscal pidió veinte años de reclusion.

**Leemos en un colega malagueño:**

Han presentado la dimisión de sus cargos los diputados que forman la minoría de la corporación provincial.

Se encuentra anclado en el río Guadalquivir, cerca del muelle frente al palacio de San Telmo, el magnífico *ayatka* en que viaja el opulento capitalista baron de Roschild, cuya llegada a Sevilla anunciamos hace breves días.

La preciosa embarcación está siendo muy visitada por gran número de personas de la buena sociedad de Sevilla.

En Cadiz han comenzado los trabajos para la construcción de la estación definitiva del ferro carril de Sevilla a aquella ciudad.

El ayuntamiento de Sevilla ha concedido una pensión de 1.000 pesetas anuales a la viuda del Sr. D. Vicente Gonzalez Andía, individuo que fué del cuerpo facultativo de la Beneficencia municipal.

Por el cuerpo de artillería parece que se está estudiando en Cádiz y otras plazas de guerra, la instalación de máquinas eléctricas, movidas por vapor y capaces de producir cuatro mil luces cada una, para iluminar de noche extensas superficies del mar y que no puedan maniobrar sin ser vistas las escuadras enemigas que se coloquen dentro de la acción de las baterías.

De obtenerse buen resultado en estos estudios, será un nuevo progreso militar en favor de la defensa.

Hoy aparecerán en las tenencias de al caldia las listas electorales para ayuntamientos, con el objeto de que en los quince primeros días del mes de Febrero puedan hacerse las reclamaciones de inclusión ó exclusión, conforme previene el artículo 22 de la ley electoral municipal vigente.

Con motivo de la enfermedad que viene sufriendo el Sr. Sarrasi, vocal del tribunal de oposiciones a las plazas vacantes de maestros de las escuelas municipales, se han suspendido los ejercicios hasta el día 7 del presente mes.

Ha renunciado el Sr. D. José Patricio Alonso su oficio de agente de Bolsa.

Era decano de la corporación y venia en ejercicio desde 1838.

El instituto estenográfico español celebrará junta general con objeto de tratar asunto de suma importancia para el mismo, hoy a las nueve de la noche, en la calle de San Cosme, 8, principal.

La contaduría municipal ha cerrado las cuentas del presupuesto económico de 1882-83 y su ampliación hasta 31 de Diciembre último, con un sobrante a favor del Erario municipal de 18.319 pesetas 59 céntimos, diferencia entre los créditos pendientes de cobro y los pendientes de pago.

A continuación insertamos varios anuncios sobre subastas:

**Gobierno de la provincia de Granada.**—Anuncio señalando para el 1º de Marzo la de las exportas del monte público de Tujar.

**Audiencia de Las Palmas.**—Anuncio fijando el 12 de Febrero para la adjudicación de las obras necesarias a fin de habilitar una nueva sala de justicia y otros locales.

**Secretaría de la Capitanía general de Marina del departamento de Cartagena.**—Debiendo sacarse por segunda vez a subasta la contratación del suministro de víveres que se necesitan para el consumo de los buques y demás atenciones de esta capital por el término de dos años, segun lo prevenido en real orden de 24 del corriente mes se noticia al público que tendrá lugar el acto ante la junta que se designe en el ministerio de Marina, y la de subastas de este departamento el día 18 de Febrero próximo, a la una de su tarde, con estricta sujeción al mismo pliego de condiciones que sirvió para la primitiva subasta verificada en 30 de Noviembre último, cuyo pliego estará de manifiesto hasta el día de la licitación en el referido ministerio y en esta secretaría.

El alcalde de Madrid ha puesto en conocimiento del señor gobernador civil de la provincia que en los asilos de San Bernardino no hay posibilidad de admitir hoy más que 22 mendigos de los que se recojan en las calles.

Mediante esta circunstancia volverán a reunirse el gobernador, el alcalde y el presidente de la diputación provincial á fin de resolver el asunto á la brevedad posible.

**Gaceta de ayer.**

**MARINA.**—Real decreto nombrando oficial primero del mismo ministerio al capitán de fragata D. Pedro de la Puente y Olea.

—Otro nombrando oficial segundo del mismo al teniente de navío D. Joaquín Cincunegui y Marco.

—Otro admitiendo la dimisión del cargo de capitán general del departamento de Cádiz al vecealmirante D. Francisco de Paula Pavía y Pavía.

—Otro admitiendo la dimisión del cargo de vocal de la junta reorganizadora de la armada á D. Cecilio de Lora y Castro, diputado á Cortes.

—Otro disponiendo cese en el cargo de vocal de la junta de torpedos el capitán de navío D. Emilio Catalá y Alonso.

—Otro nombrando vocal de la junta de la reorganización de la armada á D. Luis María de la Torre, conde de Torreanaz, senador del reino.

—Otro nombrando vocal de esta misma junta á D. Hipólito Finat, diputado á Cortes.

**ESTADO.**—Reales decretos admitiendo la dimisión al embajador en Roma Sr. Grollard, y nombrando al señor marqués de Molins.

**GOBERNACION.**—Real decreto reclamando 45.000 hombres al servicio de las armas.

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Relación de las resoluciones adoptadas sobre personal de jueces en la fecha que se expresa.

**Extranjero.**

En la Cámara de los diputados en Lisboa ha sido aprobado por 101 votos contra 5, la totalidad del proyecto de ley autorizando la revisión de determinados artículos de la Constitución.

Los cinco votos en contra son de los republicanos.

Segun noticias de Argel se asegura que el santon de Sonussis, el principal jefe religioso de la regencia de Trípoli, ha dado una circular declarando que el Mandi es un falso profeta y un aventurero que, por lo tanto, prohíbe á los buenos musulmanes apoyarlo, antes mas bien les exhorta á que le combatan por todos los medios que de ellos dependan.

Los partidarios del conde de Chavagnac, ciudadano francés que como es sabido adquirió terrenos en Marruecos han sido atacados por algunas tribus rivales, produciéndose una escaramuza, de resultados de la cual hubo tres muertos y varios heridos.

La granja que habia construido el conde de Chavagnac ha sido quemada y saqueada por el enemigo.

El conde continúa amparándose en las posesiones españolas de Marruecos, pues corria gran peligro entre los kabilas del Riff.

Lori Salisbury ha pronunciado un importante discurso en Hestfor (Inglaterra).

Ha dicho que Inglaterra no puede abandonar el Egipto, pues esto sería una prueba de debilidad y de impotencia.

Ha censurado que no se hayan facilitado al general Gordon mas que cuatrocientas mil libras esterlinas para llevar á cabo una misión dificilísima en el corazón del Sudan.

—El general Gordon ha llegado á Assuan.

—El cheique de la region de Khartum ha recibido una carta del general Gordon invitándole á ir á dicha ciudad para conferenciar con él.

Dúbase que aquel caudillo acceda á la entrevista.

Parece que ha indicado que es tarde ya para entrar en arreglos con los ingleses y los egipcios, á consecuencia del considerable incremento que ha tomado la insurrección del Sudan, y del prestigio que ha adquirido allí el Mahdi.

—El general egipcio Baker ha desembarcado en Trinkikat y marcha en auxilio de Tokar, seriamente amenazada por los rebeldes.

Confíase que el general Baker llegará á tiempo para salvar aquella plaza; pero se considera perdida la de Sukat por la falta de fuerzas suficientes á su defensa.

—Se ha convenido que en lo sucesivo el gobierno egipcio no deberá pagar mas que cuatro libras esterlinas al mes (100 pesetas próximamente) por cada soldado del ejército inglés de ocupación.

En la Cámara francesa continúa la discusión sobre la crisis obrera.

El presidente del Consejo, Sr. Ferry, dice que el gobierno no tiene medios para conjurarla, siendo, como es una cuestión de carácter individual y no del Estado.

Añade que éste debe auxiliar, pero no sustituir á la iniciativa privada.

Manifiesta que el programa de la política que debe seguirse, en vista de los grandes problemas sociales que asoman en el horizonte, programa que el gobierno ha comenzado á aplicar, será continuado sin debilidades, pero sin alharacas, porque los representantes de la nación no deben convertirse en charlatanes de plazuela que buscan una efímera popularidad. (Grandes y repetidos aplausos).

El Sr. Clemenceau dice que el Estado debe intervenir en la cuestión económica, proteger al débil contra el fuerte, distribuir los impuestos y reducir los gastos. La discusión continuará.

—Con referencia á noticias de autorizado origen, se sabe que la emisión del empréstito francés de 3 por 100 amortizable se verificará del 10 al 15 del presente mes.

—El gobierno francés es favorable á los deseos de la municipalidad de Aviñon, de que el palacio de los Papas de aquella ciudad sea restaurado y se destine á museo.

—Segun una enmienda presentada en la Cámara al proyecto de ley sobre gritos y emblemas sediciosos, se prohíbe vocear en la vía pública toda clase de impresos.

—El *Temps* dice que el Sr. Lesseps se presenta candidato á la academia francesa, en reemplazo del difunto académico Sr. Martin.

—El Senado francés ha suspendido la sesion en señal de duelo por fallecimiento del senador Rumilly, el más anciano de los senadores.

El emperador Guillermo se halla completamente restablecido, habiendo vuelto á emprender sus paseos habituales.

—El gobierno alemán ha establecido medidas excepcionales en las circunscripciones judiciales de Viena, Kornenbourg y Wiener Neustadt, con motivo de los últimos crímenes perpetrados. Los culpables serán juzgados por los tribunales, no por el jurado, cuya independencia está cohibida por las amenazas de los anarquistas.

Los periódicos de El Haya dan la noticia de haber sido encarcelada una mujer de aquella ciudad, acusada de crímenes que hacen recordar los de Trojman.

Es una lavandera, que segun resulta de la causa, habia que sus parientes se asegurasen en una sociedad de seguros sobre la vida, y luego los asesinaba.

Lo particular del caso es que el agente de policía á quien se debe el descubrimiento de los hechos es el propio marido de la tal lavandera.

Las victimas han sido 30, todas parientes de la criminal, resultando del examen facultativo haber muerto todas por efecto del arsénico.

**CONDICIONES ALIMENTICIAS**

DE LAS CARNES.

I.

**Carnes de rumiantes.**

Entre los rumiantes, el buey ó toro castrado es el que dá la carne más sana y nutritiva, obteniéndose de ella el caldo más aromático y sávido.

La ternera, por razon de su menor edad, produce una carne más tierna y cargada de gelatina, al paso que disminuye en ella la osmazona.

La vaca criada y engordada con el mismo esmero que el buey, dá una carne tan buena como la de éste, á pesar de que algunos creen lo contrario.

En cuanto á la carne del toro, si bien algo inferior á la del buey y la vaca, es bastante buena, sin embargo, y de ningún modo dañina como se ha pretendido por algunos.

Los caracteres distintivos de unas y otras carnes son los siguientes: la del buey presenta fibras largas, de un color rosado oscuro y jaspeadas, los huesos son redondos, gruesos y de un blanco amarillento. La carne de vaca es de un rojo pálido, sus tejidos son finos y blandos y los huesos delgados y aplanados.

La carne de toro no presenta el aspecto jaspeado de la del buey, y su tejido celular es más basto, distinguiéndose por su color pardo rojizo y por su dureza al tacto. La grasa exhala un olor particular, fuerte, que una vez percibido ya no se olvida nunca, y los huesos son muy voluminosos, excediendo en resistencia ó solidez á los del buey y la vaca.

En cuanto á la carne de ternera se reconoce esta por su color rosado pálido, su resistencia y la grasa blanquecina que aparece mezclada con ella.

El bizonte, natural de la América del Norte, dá una carne inferior á la del buey de Europa. El bocado más gustoso es el de la carne grasienta que procede de la joroba que tiene sobre las espaldas.

El búfalo de la India, tambien dá una carne de calidad inferior. Se consume en el Africa meridional é Italia, especialmente en este último país, por las clases pobres.

En cuanto al yack, que habita en las montañas del Thibet y se conoce con el nombre de *buey de cola de caballo*, se asegura que dá una carne superior á las de las dos especies precedentes.

Después del vacuno, el ganado lanar es el que dá lugar á mayor consumo en casi todas las naciones. Tanto el carnero como la oveja no se consideran de gran bondad nutritiva, si bien suplen á la vaca y al buey cuando faltan estas carnes. La del cordero, que tambien es de gran consumo, es poco sávida y tanto más gelatinosa cuanto más joven es el animal. La que procede de individuos de medio á un año, es más gustosa y sana. Destetado á los dos meses y castrado á los seis, el cordero engorda mucho, y su carne, que toma el color carmesí, se hace más tierna, digerible y nutritiva.

Es de menor importancia el papel que

representa la cabra en la alimentación del hombre. La carne de macho es dura y de un olor desagradable. La de la cabra es más sabrosa y de un olor menos fuerte. Las clases pobres de los países montañosos la comen con frecuencia. El consumo de los cabritos es más general, porque su carne es más tierna y gustosa.

El camello de dos jorobas, muy comun en el Asia central, produce leche abundante y una carne sana y sabrosa, muy parecida á la de ternera cuando el animal es joven. Lo mismo sucede en el dromedario ó camello de una joroba en Siria, Arabia y norte de Africa, y con el guanaco ó llama, la vicuña y la alpaca en América.

No tienen malas condiciones alimenticias las carnes del corzo, gamo ó paleta y ciervo ó venado, que son objeto de caza en los bosques más espesos de España y otros países. En la India, Java y Sumatra, se estima mucho la carne del ciervo *muljac*, la del *axis* y la del ciervo-javali. Las dos últimas especies se reducen á cierto grado de domesticidad, se les engorda y se venden en las carnicerías.

Todas las cabras monteses y gamuzas se cazan por punto general, por ser comestibles y bastante sana su carne.

En las sierras y montañas más altas de España se crían algunas especies, entre ellas la cabra montés y la gamuza comun ó *isard*, cuya caza es muy difícil por la gran ligereza de estos animales y por lo inaccesible de los sitios que recorren.

II

**Carnes de cerdo, asno y caballo.**

La carne de cerdo solo es reconocidamente nociva cuando el animal está atacado de la lepra ó otras enfermedades especiales que la ciencia conoce perfectamente. Por lo comun es, y merece ser, muy apreciada.

Se estima mucho tambien la carne más fibrosa y digestiva del javali. La cabeza, sobre todo, de este animal, constituye uno de los mejores platos en las mesas aristocráticas.

En la América meridional, en Nueva Guinea, en el Africa central y en el archipiélago indico, hay asimismo diversas especies de cerdos silvestres que se persiguen para utilizar sus carnes en la alimentación.

En Persia y Tartaria pasa la carne del onagro, ó asno silvestre, como un bocado muy exquisito. En Europa solo se emplea la del asno doméstico para preparar los famosos salchichones de Boloña, á los cuales comunica un gusto y olor especiales, muy apetecidos por los inteligentes. En el sur de Africa principalmente, todos los indígenas y muchos colonos comen la carne de otras especies afines.

La carne de caballo es asimismo comestible, y tan gustosa y sana como la del buey. El origen de su uso se remonta á las épocas. En las guerras todas ha sido muy frecuente su empleo en los casos de carestía de otras carnes, y hoy se consume en China y en muchas poblaciones de Europa en gran escala. Da esta carne un buen caldo y se puede usar cocida ó asada, ó de cualquier otra forma. En cuanto á la parte económica de este consumo, siempre resultará en definitiva que si solo se destinan á carne los animales viejos é inútiles, será forzoso engordarlos un poco antes de sacrificarlos, produciendo esto casi los mismos gastos que habia de ocasionar el engordo de otras clases de reses, y si únicamente se matan los caballos que, estando en buenas condiciones de desarrollo y edad, sufren algun accidente que los inutiliza para la silla ó el tiro, entonces esta industria no puede desarrollarse por depender en todo tiempo de causas imprevistas y accidentes fortuitos.

Hay que tener en cuenta tambien que exige el consumo de la carne de caballo mucha vigilancia sanitaria, porque el uso de carnes cuyos individuos hayan padecido lamparunas, muermo y ciertas erupciones cutáneas, enfermedades bastante frecuentes en los caballos, puede causar graves alteraciones en la salud de los consumidores.

La carne de yegua es el alimento preferido en la América del Sur por todos los indios.

Segun resulta de un informe oficial, el consumo de carne de caballo aumenta mucho en Paris. En 1875 se sacrificaron 7.000 caballos con dicho objeto; en 1880 se mataron 9.000, y en 1881 subió el número á 9.300. Además, se vendieron entre cuarenta establecimientos, dedicados á la venta pública de carne de caballo, 10 pollinos en 1875; 320 en 1880, y 400 en 1881. El peso total de la carne de caballo, consumido en Paris en el último de aquellos años, fué de unas 1.670 toneladas inglesas, á las que hay que añadir 18 toneladas de carne de asno, sin contar los menudos y entrañas, utilizados para embutidos. Puede asegurarse que en los años últimos de 1882 y 1883 habra seguido progresando en la proporción indicada la hipofagia.

III.

**Carnes de reptiles.**

En la clase de los reptiles no figuran más que las ranas y tortugas ó galápagos, como especies que dan carnes comestibles.

La rana comun es la que se coje con aquel objeto. Generalmente no se comen más que los muslos, si bien en Alemania se aprovecha todo, excepto la piel y los intestinos. Esta carne es blanca, tierna y gelatinosa, y más gorda y delicada en otoño que en las demás estaciones del

año. En algunas partes se comete el abuso de vender ancas de sapo por ancas de rana, engañando así á los compradores. Esta sustitución no es peligrosa, si bien la carne del sapo es amarilla, desabrida, dura y poco agradable. Así y todo, los chinos la aprecian mucho.

Las tortugas y galápagos dan una carne muy sana y agradable que se presta á diversas preparaciones. La más apreciada de las especies marinas es la tortuga verde, que abunda en el Atlántico. Hay individuos de dos metros de largo y de uno y medio de ancho, con un peso de trescientos á cuatrocientos kilogramos. La sopa de tortuga se prepara con esta carne.

Las especies marinas tambien *imbricata* y *croonea*, son de carne inferior á la precedente.

Entre las especies de agua dulce, la más comun en Europa es la *testudo vulgaris*, frecuente en el Mediodía de Europa, y la *orbicularis* que se encuentra en los lagos y rios.

Dícese que en Prusia engordan los campesinos esta tortuga criándola en viveros. Hay tambien otras especies comestibles, tales como la tortuga griega que habita en Grecia, Italia é islas adyacentes, y la tortuga mauritánica procedente de la Argelia y de las orillas del mar Caspio.

Algunos campesinos de nuestro país comen á veces, más por rareza ó vano alarde de polifagia, que por encontrar en ello un verdadero placer gastronómico, las culebras y lagartos de los montes y eriales. Nada se puede decir respecto á la malignidad de estos alimentos, porque no se han hecho estudios sobre el particular, pero son éstos rechazados como por instinto, por todos los pueblos, tanto salvajes como civilizados, y esta circunstancia es bastante para recomendar la abstención del uso de semejantes carnes.

**ADVERTENCIA.**

Con motivo de la solemnidad del día de hoy, no se publicará mañana nuestro diario.

Desde el número del martes variaremos las formas de EL ECO NACIONAL, cuyas planas irán divididas en cinco columnas, en vez de las cuatro que hasta ahora han contenido, con lo cual quedará menos blanco en los márgenes y resultará mucha mas lectura.

**Bolsa de Madrid.**

VALORES PÚBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS.	
	DEL 31.	DEL 1.º
4 por 100 interior.....	62 35	62 45
4 por 100 exterior.....	61 50	61 50
3 por 100 exterior.....	00 00	00 00
2 por 100 exterior.....	00 00	00 00
Fin corriente.....	00 00	00 00
Fin próximo.....	00 00	00 00
Carreteras de Agosto..	00 00	00 00
Idem de Marzo de 1855..	00 00	00 00
Idem de Julio.....	00 00	00 00
Obras públicas 1.º Julio.	00 00	00 00
Deuda del personal....	00 00	00 00
Sextas partes partic. leg.	00 00	00 00
D.º amortiz. al 4 por 100.	74 50	74 60
Oblig. sobre aduanas..	00 00	00 00
Billetes hipotec. de Cuba.	94 75	00 00
Sisas ayunt.º de Madrid.	00 00	00 00
Oblig. municipales....	00 00	00 00
Id. emprést. municipal..	00 00	00 00
Cédulas al 7 por 100....	00 00	000 00
Idem al 6 por 100.....	000 00	102 00
Idem al 5 por 100.....	92 00	000 00
Bills. hipotec. 6 por 100.	000 00	000 00
<b>BANCOS Y SOCIEDADES.</b>		
Banco de España.....	266 00	267 00
Idem Hipotecario.....	000 00	000 00
<b>CAMBIOS.</b>		
Londres, á 90 días fecha.	47 30	47 30
Paris á ocho días vista.	4 92 211	4 92

**Espectáculos de hoy**

**Español.**—4.—La cola del gato. 8 1/2.—La misma.

**Zarzuela.**—4 1/2.—La pasionaria.—Los parvulitos. 8 1/2.—La pasionaria.—El payo de la carta. —De 12 y 1/2 á la madrugada, tercer gran baile de máscaras.

**Apolo.**—4 1/2.—El Salto del Pasiego. 8 1/2.—San Franco de Sena.

**Comedia.**—4 1/2.—Los guantes del cochero.—El tambor mayor. 8 1/2.—La charra.—El hombre de las gafas.—Intermedios por el sexteto.

**Circo de Price.**—4 1/2.—El día y la noche. 8 1/2.—La misma.

**Novedades.**— (Empresa Ducazal). —4.—Gran rebaja de precios.—Las mil y una noches.—Miss Leona Daré. 8 1/2.—La misma.

**Eslava.**—4 1/2.—Cascabeles.—Hatchis. 8 1/2.—La carta de Leona.—Política y tauromaquia.—Cascabeles.—Pilippo.

**Varietades.**—4 1/2.—De la noche á la mañana.—Hoy sale, hoy.

Imp. á cargo de Ginés Iniesta, Mendizábal, 22

SECCION DE ANUNCIOS

EL CID.-GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS Y Á MEDIDA, TETUAN, 23.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: ENCARNACION, 10, BAJO DCHA.

Precios de suscripcion desde 1.º de Febrero de 1883.

En Madrid..... 1'50 pesetas al mes.  
Provincias..... 6 idem trimestre.  
Ultramar y extranjero... 15 idem al año

Puntos de suscripcion.

En Madrid en las oficinas, calle de la Encarnacion, núm. 10, bajo, derecha, y en las principales librerías.

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

MÁQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañía Fabril "Singer"

Se ha trasladado á

23, CALLE DE CARRETAS, 25.  
(ESQUINA Á LA DE CÁDIZ).

¡¡UN TRIUNFO MÁS!!

Las máquinas "SINGER" para coser han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa:

El Diploma de Honor.

¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo. Para evitar engaños, cuidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

CUALQUIER MÁQUINA "SINGER"

Pesetas 2,50 semanales.

LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"

Direccion general de España y Portugal:

23, CALLE DE CARRETAS, 25.  
MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.

SE ACABA DE RECIBIR

un gran surtido de novedades en cajas y caprichos de todas clases á propósito para regalos.

Pastas y dulces finos en bandejas de gran lujo y de varios tamaños.

Mazapanes, turrónes finos de todas clases y caramelos especiales y variados.—Gran confitería de Leon del Pueyo y Hermano, LUNA, 13, y SILVA, 54.

BUENA OCASION.

En sitio muy céntrico y en buena casa, se ceden habitaciones elegantemente amuebladas para uno ó dos caballeros, sin asistencia. Hay sala y gabinete con chimenea y dos alcobas.

Para informes, los facilitarán Plaza de Matute, núm. 2, principal.

FARMACIA Y JARABERÍA DEL DR. DURAN

Jarabes de recreo de 4 á 46 reales.  
Licor de breca á 6 rs.  
Esencia de zarzaparrilla á 6 rs.  
Aceite de higado de bacalao á 40 rs.  
Jarabes de recreo de 4 á 46 reales.  
Magnesia efervescente á 4 rs.  
Pastillas vermífugas á 4 rs.  
Agua de azahar á 4 rs.  
Establecimiento fundado en el año de 1793 en Barcelona.



VAPORES CORREOS

DE LA

COMPAÑÍA TRASATLANTICA

(ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Servicio para Venezuela, Colombia y Pacifico

SALIDAS: de Barcelona, los dias 5 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga, 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30; de Santander, el 20, y de la Coruña el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en las PALMAS (Gran Canaria), admitiendo carga y pasaje para dicho punto y Veracruz.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y línea de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

AMÉRICA CENTRAL.—La Guaria, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase, para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De 3.ª preferente con mas comodidad, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Para mas detalles, dirigirse á Julian Moreno, Alcalá 33 y 35, Madrid.—Sres. Ripoll, Barcelona.—Delegacion Trasatlántica, Isabel la Católica 3, Cádiz.—Sres. Angel B. Perez y compañía, Santander.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua I.A MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en «bebidas» y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua á las necesidades del comercio, dada la «inmensa cantidad de sales» que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha.

ALFOMBRAS DE ORIENTE

INGLESAS Y FRANCESAS

GRANDES DEPÓSITOS

EN LOS INMENSOS ALMACENES

DE LA

ISLA DE CUBA

MONTERA, 18.

PUEBLA, 19.

Gustos elegantes para salones y gabinetes, así como para Ministerios, Hoteles, Fondas y Oficinas.

Es preciso que todo Madrid, antes de gastar su dinero, se entere viendo lo que ofrecemos en clases, dibujos y, sobre todo, en la economía de los precios

Moquetas superiores, colores sólidos, dibujos preciosos, que se vendian á 6 pesetas, se dan colocadas á .....	4
Moquetas Bruselas, dibujos muy aceptables hechos en cinco colores valen 4 pesetas, á pesetas .....	3
Terciopelos de Nimes y de la fábrica de Sert, de Barcelona, valen 10 pesetas, á .....	7
Fielros ingleses, de doble tela, dibujos escogidos, valen 3 pesetas á .....	2
Fielros de Alemania, nuevos dibujos, que valen á 2 1/2 pesetas, á ..	1,50
Cordellillos del pais, dibujos especiales Isla de Cuba, á .....	1,25
Cortinas hechas de yute de crepé con sus flecos y alzapauos .....	25
Preciosos tapetes para veladores y mesas de comedor desde .....	4

Grandioso surtido en artículos muy nuevos y baratísimos para muebles, portiers y cortinajes, así como brocaletes, damascos, reps, satenes, yutes, greppes y cretonas.

Remesas á provincias: pidanse catálogos y muestras al propietario D. Eduardo García, Madrid.